

Rechengrößen in der Sozialversicherung - Aktualisierung zum 01.07.2026

1. Bemessungsgrenzen	ab 01.01.2026	ab 01.01.2025	ab 01.01.2024	
			(West)	(Ost)
	- € -	- € -	- € -	- € -
BBG Allg. Rentenversicherung (p.a.)	101.400,00	96.600,00	90.600,00	89.400,00
BBG Allg. Rentenversicherung (mtl.)	8.450,00	8.050,00	7.550,00	7.450,00
BBG Knapp. Rentenversicherung (p.a.)	124.800,00	118.800,00	111.600,00	110.400,00
BBG Knapp. Rentenversicherung (mtl.)	10.400,00	9.900,00	9.300,00	9.200,00
BBG Kranken-/Pflegeversicherung (p.a.)	69.750,00	66.150,00	62.100,00	62.100,00
BBG Kranken-/Pflegeversicherung (mtl.)	5.812,50	5.512,50	5.175,00	5.175,00
KV-/PV-Jahresarbeitsentgeltgrenze (p.a.)	77.400,00	73.800,00	69.300,00	69.300,00
KV-/PV-Jahresarbeitsentgeltgrenze (mtl.)	6.450,00	6.150,00	5.775,00	5.775,00
Bezugsgröße gemäß § 18 SGB IV (p.a.)	47.460,00	44.940,00	42.420,00	41.580,00
Bezugsgröße gemäß § 18 SGB IV (mtl.)	3.955,00	3.745,00	3.535,00	3.465,00

2. Durchschnittsentgelte	ab 01.01.2026	ab 01.01.2025	ab 01.01.2024	
			(West)	(Ost)
	- € -	- € -	- € -	- € -
Durchschnittsentgelt (endgültig)	---	---	47.085,00	46.435,00
Umrechnungsfaktor (Ost; endgültig)	---	---		1,0140
Durchschnittsentgelt (vorläufig)	51.944,00	50.493,00	45.358,00	44.732,00

3. Beitragsätze	ab 01.01.2026	ab 01.01.2025	ab 01.01.2024	
			(West)	(Ost)
Durchschnittlicher Gesamt-SV-Beitrag *	42,30%	41,90%		40,90%
Allgemeine Rentenversicherung	18,60%	18,60%		18,60%
Arbeitslosenversicherung	2,60%	2,60%		2,60%
Krankenversicherung	14,60%	14,60%		14,60%
KV-Zusatzbeitrag (Durchschnitt)	2,90%	2,50%		1,70%
Pflegeversicherung **	3,60%	3,60%		3,40%
GRV-Zuschuss zur PKV	8,75%	8,55%		8,15%
* Durchschnittlicher Gesamtsozialversicherungsbeitrag gemäß § 20 Abs. 2a Satz 3 SGB IV				
** Kinderlosenzuschlag: ab 07.2023 = 0,60%, bis 06.2023 = 0,35%				
ab 07.2023: Abschlag von 0,25 % für das 2. bis 5. Kind unter 25 Jahren				
Sachsen: Arbeitgeberanteil ab 01.2017 = 0,775%, ab 01.2019: 1,025%, ab 07.2023: 1,200%				

4. KV-/PV-Mindesteinkommen	ab 01.01.2026	ab 01.01.2025	ab 01.01.2024	
			(West)	(Ost)
	- € -	- € -	- € -	- € -
Mindestbeitragsbemessungsgrundlage	1.318,33	1.248,33		1.178,33

5. Aktueller Rentenwert	ab 01.07.2026	ab 01.07.2025	ab 01.07.2024	
			(West)	(Ost)
Aktueller Rentenwert	42,52 €	40,79 €		39,32 €
Anpassungssatz	4,24%	3,74%		4,57%

6. "Minijob" und Übergangsbereich	ab 01.01.2026	ab 01.01.2025	ab 01.01.2024	
			(West)	(Ost)
Mindestlohn/Stunde	13,90 €	12,82 €		12,41 €
max. Entgelt "geringfügige Beschäftigung"	603,00 €	556,00 €		538,00 €
Einkommen Übergangsbereich von / bis	603,01 € / 2.000 €	556,01 € / 2.000 €		538,01 € / 2.000 €
Faktor "F" (§ 20 Abs. 2a SGB IV)	0,6619	0,6683		0,6846
vereinfachte Beitragsformel	1,145937223 x AE	1,1277182825 x AE		1,1160637482 x AE
Gesamtbeitrag (AE = Arbeitsentgelt)	- 291,8744452 €	- 255,4365650700 €		- 232,1274965316 €

7. Freiwillige RV-Beiträge	ab 01.01.2026	ab 01.01.2025	ab 01.01.2024	
			(West)	(Ost)
	- € -	- € -	- € -	- € -
RV-Mindestbeitrag (mtl.)	112,16	103,42	100,07	100,07
RV-Höchstbeitrag (mtl.)	1.571,70	1.497,30	1.404,30	1.385,70
RV-Regelbeitrag (Selbständige)				
ersten 3 Kj. nach Beginn der Tätigkeit	367,82	348,29	328,76	322,25
ab 4ten Kj. nach Beginn der Tätigkeit	735,63	696,57	657,51	644,49

Rechengrößen in der Sozialversicherung - Aktualisierung zum 01.07.2026

8 Hinterbliebenenversorgung (Freibeträge) pro Monat	ab 01.07.2026	ab 01.07.2025	ab 01.07.2024
	- € -	- € -	- € -
Witwen / Witwer	1.122,53	1.076,86	1.038,05
Erhöhung pro waisenrentenber. Kind	238,11	228,42	220,19

9. Umrechnungshilfen (gültig ab 01.07.2026)

9.1 Umrechnungen von Beiträgen bzw. Entgelten in eine monatliche Rentenanwartschaft

		Rente mtl.	Faktor
Freiwillige / Pflicht-Beiträge	1.000 €	4,40 €	0,00440093
Sozialversicherungspflichtiges Entgelt (ohne geringfügige Beschäftigung / Übergangsbereich)	1.000 €	0,82 €	0,00081857

9.2 Umrechnen einer monatlichen Rentenanwartschaft in Entgeltpunkte

		Entgeltpunkte	Faktor
Monatsrente	100 €	2,3518 EP	0,02351834

9.3 Umrechnen von Entgeltpunkten bzw. Rentenanwartschaften in (Einmal-)Beiträge

		Beitrag	Faktor
Entgeltpunkte	1,0000 EP	9.661,58 €	
Monatsrente	100 €	22.722,11 €	227,2211

9.4 Umrechnen von Entgeltpunkten in Rentenanwartschaften

	Rentenartfaktor x Zugangsfaktor	Rente mtl.	EP
Regelaltersrente	1,0000	42,52 €	1,0000 EP
volle Erwerbsminderungsrente	0,8920	37,93 €	1,0000 EP
teilw. Erwerbsminderungsrente	0,4460	18,96 €	1,0000 EP
Witwen-/Witwerrente 60 % (vor Einkommensanr.)	0,6000	25,51 €	1,0000 EP
Witwen-/Witwerrente 55 % (vor Einkommensanr.)	0,5500	23,39 €	1,0000 EP
Regelaltersrente	1,0000	100,00 €	2,3518 EP
volle Erwerbsminderungsrente	0,8920	89,20 €	2,3518 EP
teilw. Erwerbsminderungsrente	0,4460	44,60 €	2,3518 EP
Witwen-/Witwerrente (vor Einkommensanr.)	0,6000	60,00 €	2,3518 EP
Witwen-/Witwerrente (vor Einkommensanr.)	0,5500	55,00 €	2,3518 EP

10. Rechengrößen Betriebliche Altersversorgung	ab 01.01.2026	ab 01.01.2025	ab 01.01.2024
	- € -	- € -	- € -
gem. § 226 Abs. 2 SGB V	197,75	187,25	176,75
* Gilt nur für KV-Beitrag und nur für pflichtversicherte Rentner!			

10.2 Maximal * beitragsfreier Entgeltumwandlungsbetrag p.a. zugunsten betrieblicher Altersversorgung

4.056,00	3.864,00	3.624,00
----------	----------	----------

* 4 % BBG-RV [West] gem. § 1 Abs. 1 Nr. 9 SVEV, gleichzeitig Höchstbetrag für Anspruch auf Entgeltumwandlung gemäß § 1a BetrAVG

10.3 Maximal * steuerfreier Entgeltumwandlungsbetrag p.a. zugunsten betrieblicher Altersversorgung

8.112,00	7.728,00	7.248,00
----------	----------	----------

* 8 % BBG-RV [West] gem. § 3 Nr. 63 EStG

10.4 Grenzbetrag * p.a. für Pauschalversteuerung bei sog. "Altverträgen" (Abschluss bis 31.12.2004)

1.752,00	1.752,00	1.752,00
----------	----------	----------

* § 40b EStG a. F.